

PV réunion du 05-08-2015

- Accueil de nouvelles personnes : tour de table et petit rappel de ce qu'est TTAC. Suggestion aux nouveaux de consulter le site internet afin d'avoir des infos plus complètes.
- Mise au vert c-à-d rencontre informelle dans un cadre convivial (jardin de Gérard !). Les maîtres-mots sont créativité et plaisir. Les objectifs sont d'avoir la possibilité d'échanger en dehors de tout cadre plus formel, de se rejoindre malgré nos vécus et nos objectifs parfois forts différents et de donner à tous la même puissance de parole. En fin de journée si les gens se voient autrement c'est gagné !

La rencontre aura lieu le dimanche 06 septembre au 165 rue Mazy à Jambes (à côté du pont des Ardennes). L'heure n'est pas encore précisée.

Il est prévu de faire auberge espagnole ou plutôt auberge de démocratie !

Chacun amène ce qu'il aime et qu'il désire partager, en quantité raisonnable.

Il sera nécessaire d'apporter des chaises ainsi que des assiettes en carton et des couverts. A déterminer...

Afin de remplir l'objectif de créativité, des activités pourront être proposées. Encore à discuter... Par exemple, un atelier d'écriture de 5 min. à partager ensuite (lecture, théâtralisation,...) ; « La boîte de Pandore », Apporté un objet personnel et le faire découvrir par une autre personne qui imagine l'histoire de cet objet.

Pour toutes propositions, n'hésitez pas... Il s'agit simplement d'incitants pour nous amuser ensemble.

Des réflexions et questions ont émergés lors de la planification : A qui s'adresse-t-on ? On invite tout le monde, des personnes qu'on voit moins pour aller à leur rencontre ? Ou on invite ceux qui viennent plus régulièrement afin de renforcer un noyau ?

Comment touche-t-on les gens qui ont signé l'appel ? Ouverture à d'autres citoyens ? Pour justement découvrir TTAC, car trouver sa place dans un groupe n'est pas évident surtout dans le cadre dans lequel se passe les réunions (Exemple : faire venir des jeunes pour un

barbec est plus évident que dans une salle de réunion). Un bilan de toutes ces questions sera nécessaire et émergeront peut-être lors de la mise au vert...

Attention que le jardin de Gérard à ses limites ! Pour cette fois, il a donc été décidé d'envoyer une invitation aux personnes qui ont demandé d'être informées des activités.

Une réponse à l'invitation est nécessaire. Elle doit donc être envoyée dans les plus brefs délais par les personnes chargées de l'organisation.

- Les sujets, actions et organisation, ont de nouveau émergés : allons-nous voir d'autres locales... ?
Le fonctionnement est transversal et collectif. Il faut faire confiance au groupe et ne pas retomber dans le débat... Exemple : la grande parade, jusqu'à la dernière minute l'organisation pouvait poser question et pourtant...
Nous ne sommes pas une organisation structurée avec des permanents mais les choses se créent quand même. Nous avons toujours été structuré, ici, nous ne voulons rien. C'est sortir des rails sans dérailler. Ce qui est dit en réunion est important mais c'est la motivation des gens qui va nous faire avancer.
- Assemblée générale TTAC à Charleroi le 20 septembre (TTAC global)
Doit-on se concerter ? Comment invite-t-on les gens ? Une réunion de préparation a eu lieu mais pour l'instant, nous n'avons pas de retour. A voir...
- Esperanzah
Impressions : C'est apprendre à se connaître entre nous (TTAC) mais aussi rencontrer d'autres personnes. On discute de manière différente.
Le slogan « Tout autre chose mais pas n'importe quoi » aurait suscité des réactions mais ce ne serait finalement qu'une seule personne qui se baladait avec une pancarte « Pourquoi pas n'importe quoi ? ».
Toute autre école a eu du succès.
- Appel à mobilisation pour la conférence climat à Paris (www.cop21.gouv.fr) du 30 novembre au 11 décembre. Manifestation le 29 novembre et actions de désobéissance civile dans le courant du mois de décembre, organisées par l'association Climate express.

Comment se situe-t-on par rapport à cet évènement ? Y allons nous ? Qui ? ... Céline va nous fournir plus d'infos...

- Formation « Désobéissance civile non-violente » chez AFICO les 26, 27, 28 août à la CGSP Namur. Renseignements www.afico.be, 081/649 952.

- Manifestation nationale le 07/10 en front commun syndical à Bruxelles.

- Réflexions :

- Il faudrait une coordination des mouvements pour agir ensemble, TTAC pourrait faire le lien. L'aspect collectif, le nombre est important. Beaucoup participe à des actions au niveau local mais il faudrait fédérer toutes ces personnes.

La conscientisation de la population est également essentielle. Les gouvernements n'agissent plus dans la légalité (droits de l'homme, traités qu'ils ont signé ...). Solution : Audit citoyen. Les termes qu'ils utilisent sont pesants, il y a un manque de transparence. Le bien commun disparaît pour le profit. Nous ne sommes plus dans l'inclusion mais dans l'exclusion.

Des outils peuvent être utilisés pour rassembler les gens, par exemple, carte géographique des associations.

TTAC peut-être là comme renfort d'autres groupes qui agissent de façon plus pointue, des professionnels.

Diffusion des actions d'autres organismes ou mouvement : faire confiance aux gens qui les proposent est peut-être suffisant.

On ne devrait pas être un parti politique et pourtant...

- La prise de parole en groupe

Tout le monde ne prend pas la parole. Certains ont des facilités pour le faire, d'autres beaucoup moins. Comment les intégrer ? Comment faire pour que leurs opinions aient la même puissance que ceux qui prennent facilement la parole ?

Comment fait-on dans les classes quand un enfant a du mal à s'exprimer ?

C'est plus facile dans un petit groupe ou lors d'une rencontre informelle, d'où la mise au vert. Passer par l'écrit ou d'autres moyens disponibles. Nous sommes dans une culture de la parole, cassons cela...

Une difficulté qui peut-être rencontrée lors de la prise de parole c'est de ne pas arriver à interrompre les autres qui l'a prennent plus souvent.

Celui qui a tendance à parler beaucoup doit y être attentif et faire un effort pour ne pas prendre toute la place. En même temps celui qui ne prend jamais la parole doit aussi faire un effort de son côté.

Même en ayant des techniques de gestion de groupe, d'autres problèmes peuvent survenir. Il doit y avoir une prise de conscience de ses limites, de celles des autres, de sa façon de réagir en groupe mais aussi du Droit à la parole. Il faut installer un climat de bienveillance, d'écoute, pour que les gens se sentent encouragés et sans avoir à dire « Prends la parole ».

Concrètement, lever la main paraît être un minimum et l'animateur note alors l'ordre dans lequel les personnes interviennent. Il est aussi le gestionnaire du temps. Attention, faire un tour de table à chaque réunion prend du temps.

A côté de cette gestion du temps, l'animateur doit également être attentif à la fréquence des interventions d'une même personne et/ou sur le même sujet. Ne pas être trop militaire dans la gestion du temps non plus pour éviter les frustrations et garder un espace de liberté. Il est difficile de gérer un groupe mais il est complexe également pour un groupe d'accepter cette gestion. Une culture de groupe doit se créer. Certains, c'est peut-être à la fin de la réunion qu'ils vont intervenir. L'animateur peut, en fin de réunion, demander s'il y a encore des interventions sur un des sujets abordés.

Parallèle fait avec la méditation, les gens doivent se désencombrer de tout. Exemple, dans un autre contexte, les personnes doivent marcher plusieurs kilomètres avant d'arriver à l'endroit de la réunion. Donc proposition de faire une réunion à la citadelle où nous irons à pied bien sûr !! ;)

Il est important de garder l'accueil avant la réunion, se voir autour d'un verre, ce qui est difficile dans cette salle. Il faudrait trouver un endroit où se retrouver de manière informelle en dehors des réunions.

Une formation en techniques d'animation pourrait être proposée au membre de TTAC, à voir... « Si je ne peux pas le faire, alors je peux l'apprendre ». Des méthodes et modèles différents existent, exemple : la sociocratie (Concilier individus et sociétés par une nouvelle gouvernance ; voir pour une définition plus complète www.sociocratie.net)

- Le questionnaire diffusé doit être revu... Question de sens par rapport au mouvement ?

Est-ce que ce n'est pas d'efforcer le mouvement de vouloir tout organiser ? Structurer à tout prix ? Le fait que les gens n'y répondent pas est révélateur. Le groupe va proposer des ateliers, a confirmer...

Pour conclure, les compétences de chacun sont là et la force est avec nous !